



# わんぱく食だより

渡保育園 第3号

令和7年5月30日発行



## 「ゆっくりとよく噛んで食べる」ことの大切さ

子どもにとって食べることは、「遊び」と並んで大きな関心事であり、生活の中心です。特に機能発達が著しい乳幼児期の「食べること」は「栄養を摂取すること」だけにとどまりません。今回は、食事をおいしく、安全に食べるために、「噛むこと」に注目をしてお伝えします。



### ★噛む回数が減っているって本当？

日本人の噛む回数は、一世紀ほど前と比べても半数以下に減っています。忙しい生活中で、手軽に短時間で食べられる物が好まれるようになったことなどが原因だと言われています。

	弥生時代	鎌倉時代	20世紀初頭	現代
1食の				
咀嚼回数	3,990回	2,654回	1,420回	620回
咀嚼時間	51分	29分	22分	11分

(「咀嚼とメカノサイロジー」(齊藤洋,「咀嚼システム入門」,風人舎)

### ★なぜ、噛むことが大切な？

#### ・唾液が分泌される

よく噛むことで、唾液の分泌量が増え、食事の消化や吸収を助けます、また、唾液は口の中の汚れを洗い流してくれるので、口の中をきれいに保ち虫歯を予防します。

#### ・食べ過ぎを防ぐ

よく噛んでゆっくり食べる人の方が、早い人に比べて肥満になりにくく、野菜などに含まれる「食物繊維」を多く摂取する傾向があります。ゆっくりよく噛む習慣は、将来の生活習慣病予防につながります。

#### ・あごが発達する

よく噛むことであごの周りの筋肉が刺激を受け、その刺激によってあごの骨が成長します。歯並びのためにも、あごの発達を促し、永久歯が正しく生え並ぶスペースを確保することが大切です。

### ★ゆっくりとよく噛むためのポイント

#### ・水分をとるタイミングに注意する

多くの食べ物が口の中に入っている状態で麦茶やお茶を摂取すると、まだ噛まれていない食べ物を丸飲みしてしまいます。食べ物を口に入れて、飲み込むまでの間は、水分を補わない方が、料理を味わうこともできます。水分は食べ物が口の中からなくなったら後に飲むことを習慣にしましょう。

#### ・噛む強さより回数を重視する

「よく噛む」とは、ほっぺたやあごを動かす回数を増やすことです。食べ物を食べる時には、あごを上下、左右に動かしますが、最近は上下だけで、左右に動かすことが苦手な子どもが増えています。硬いものをガチガチと噛むのではなく、モグモグと口を閉じた状態でよく噛んでゆっくり食べることが大切です。

## わんぱく食タイム

毎月1回、以上児クラスの子どもたちに向けて食材や給食に興味を持つもらうために設けている『わんぱく食タイム』。5月は、「食べ物絵本を見て、食への興味・関心を深める」をねらいに岩本調理師から、『まめ』、『びょうきから守ってくれるたべもの』、『じょうぶなからだをつくるたべもの』の3冊の絵本をもとにお話しがありました。いろんな食材には体調を整えたり、体を元気にしてくれる大切な栄養がふくまれていること等々…。



## 野菜の収穫体験

5月に入ってわんぱく畠では玉ねぎとスナップえんどうを収穫しました。玉ねぎは給食のカレーライス等の材料としてこれから使う予定です。スナップえんどうは収穫してすぐに、湯がいて昼食や午後のおやつの時間においしくいただきました。



## 夏野菜を食べよう



夏野菜は水分を多く含み、体温を下げる働きがあります。汗をかいて失われるミネラルやビタミン類も豊富で、だるさや疲れをとってくれます。生食や簡単な調理法でおいしく食べられますから、なるべく毎日食べましょう。

- トマト…赤い色に含まれるリコピンは、老化防止やガン予防に有効
- キュウリ…身体にこもった熱を取り除く作用や、アルコールの代謝を促す
- ナス…ビタミン、ミネラル、食物繊維がバランスよく含まれ、生体調節機能に優れる
- オクラ…独特のぬめりは整腸作用やコレステロール低下作用があり、体力増強に有効

